## Les relations

# CANADO-AMÉRICAINES:

# **ENTRE AMIS**

es horribles attentats perpétrés aux États-Unis ont fait ressortir plus que jamais les liens étroits qui unissent les Canadiens et leurs voisins américains.

Toutefois, les relations n'ont pas toujours été ainsi. Il fut un temps où elles étaient tendues, et où les États-Unis représentaient une menace militaire pour le Canada. En 1775, des troupes révolutionnaires américaines ont envahi Montréal et ont failli prendre Québec. Quelque 30 ans plus tard, pendant la guerre de 1812, les armées américaines ont presque pris le Haut et le Bas-Canada. En fait, la crainte d'une autre invasion a été l'élément décisif ayant motivé la création de la Confédération canadienne en 1867.

#### Tournant décisif

De ces débuts orageux est tout de même né un partenariat bilatéral des plus harmonieux.

Un tournant décisif est survenu en 1940 lorsque le premier ministre William Lyon MacKenzie King et le président Franklin D. Roosevelt ont signé un accord qui engageait les États-Unis, alors neutres, à venir protéger le Canada s'il était attaqué. Les voisins inamicaux du passé devenaient des alliés loyaux.

Nos deux pays sont maintenant liés par une



#### Un partenariat unique

Aujourd'hui, nos relations bilatérales sont fortement imbriquées. Les affaires, la société civile et une culture commune — allant de l'éducation aux médias en passant par les sports et la musique ont jeté les bases d'une collaboration fructueuse. Une myriade d'amitiés personnelles, de rapports professionnels et de liens familiaux entretiennent la vitalité des relations et la compréhension mutuelle.

Nous jouissons d'un partenariat économique unique, et de la plus longue frontière non militarisée du monde — 8 900 kilomètres — qui est traversée par 200 millions de personnes chaque année et par des marchandises d'une valeur de 1,9 milliard de dollars chaque jour. Nous sommes le plus important partenaire commercial l'un de l'autre, et notre commerce bilatéral a plus que doublé depuis 1989. Plus de 2 millions d'emplois en dépendent dans chaque pays.

Certains différends concernant des questions comme les pluies acides, le changement climatique ou le commerce du bois d'oeuvre ont occasionné des tensions mais les consultations, les négociations et les compromis réciproques ont débouché sur des accords clés. D'autre part, les mécanismes de règlement des différends prévus par l'Organisation mondiale du commerce et l'Accord de libre-échange nord-américain, font que plus de 95 p. 100 de nos échanges commerciaux avec les États-Unis s'effectuent sans problème.

### Depuis le 11 septembre

Depuis les événements tragiques du 11 septembre, le monde a changé. Une chose demeure cependant constante : la solidité des relations entre le Canada et les États-Unis. Comme l'ont mentionné le premier ministre Chrétien et le président Bush, nous formons une grande famille.

Les Canadiens et les Américains ont en commun une multitude d'intérêts, d'alliances, d'objectifs et d'aspirations qui vont bien au-delà de tout autre exemple de relations entre deux États. C'est ce partenariat qui nous permettra de relever le défi mondial que représente le terrorisme. \*

le site Web suivant : http://www.can-am.gc.ca